HISTOIRES



DE RÉUSSITE



HISTOIRE DE **RÉUSSITE DE MARTIN**

(il/lui) de London, ON

Martin s'engagent auprès des délégués à SIDA 2024

n tant que directeur de la Regional HIV/AIDS Connection (RHAC) et conseiller communautaire engagé, Martin joue un rôle aux multiples facettes dans le mouvement relatif au VIH/sida, ce qui le tient très occupé à superviser la programmation essentielle, à promouvoir les partenariats et à travailler sans relâche pour faire progresser la prévention, le dépistage et la connexion aux efforts de soins dans sa région. La mission personnelle de Martin s'harmonise avec les cibles ambitieuses du Canada de 95-95-95 et il est motivé par un profond engagement à régler les inégalités sanitaires systémiques auxquelles font face les collectivités marginalisées.

Grâce à un financement de l'Agence de la santé publique du Canada, Martin a eu l'honneur de représenter le Canada lors de la 25e Conférence internationale sur le sida (SIDA 2024) à Munich, Allemagne. Sur le thème « Le pouvoir aux communautés : N'oublions personne », le Pavillon du Canada a diffusé les pratiques exemplaires, les interventions efficaces et les réalisations dans la lutte contre le VIH et les autres ITSS tout en illustrant

« J'ai eu de nombreuses discussions sur l'importance de se concentrer sur des approches spécifiques aux populations prioritaires et tirer parti des données probantes d'après les services et programmes. Le Canada peut apprendre de l'inspiration mondiale et inversement. »

- Martin, représentant du Pavillon du Canada au sida 2024

les innovations communautaires et la réponse des collectivités au VIH et aux autres ITSS au Canada.

Pour Martin, l'expérience au Pavillon du Canada a été une réelle source d'inspiration, cultivant un goût plus profond pour le travail à venir. Le thème de la conférence « Donner la priorité aux gens », résonnait profondément en lui et il a souligné de quelle façon ce thème a été mis en lumière dans tous les aspects du Pavillon du Canada. Il était particulièrement motivé par la priorité que la conférence attachait à faire ressortir les voix des collectivités et l'expérience vécue/vivante - un principe que le RHAC a constamment priorisé dans son travail.

« La diversité a été mise à l'honneur et le Pavillon mettait réellement les gens d'abord, non seulement au Canada mais à l'échelle mondiale, » de confier Martin avec enthousiasme. « J'ai eu de nombreuses discussions sur l'importance de se concentrer sur des approches spécifiques aux populations prioritaires et tirer parti des données probantes d'après les services et programmes. Le Canada peut apprendre de l'inspiration mondiale et inversement.»

Martin était impatient de ramener à son équipe les éclairages et connaissances applicables dans la pratique afin d'améliorer les services et programmes dans son organisme. Tout au long des nombreuses séances auxquelles il a assisté, l'importance de la recherche était une des concentrations clés, soulignant le dévouement de l'organisme à un engagement envers la recherche fondée sur la collectivité et en stimulant les partenariats coopératifs. Cela a abouti à des discussions sur la signature, par son organisme, de nouveaux projets de recherche communautaires locaux, insistant sur la navigation par les pairs dans la population spécifique et les expériences cliniques chez divers fournisseurs de service de santé.

Les stigmates sont également un problème critique affectant les personnes vivant avec le VIH. Débordant d'anticipation pour mettre en œuvre de nouvelles stratégies pour contrer les stigmates, Martin dit que les conversations qu'il a entamées et les connaissances qu'il a acquises ont renforcé sa résolution de s'attaquer au cœur même des stigmates.

« Établir le lien avec les meneurs étrangers et écouter raconter de première main les difficultés et les solutions qui sont les leurs dans leurs propres régions était inspirant, » de dire Martin. « Ces conversations m'ont donné une perspective nouvelle de la lutte contre les inégalités et j'ai hâte de partager tout ce que j'ai appris avec mon personnel et nos clients. »

Martin croit que la présence du Canada à la Conférence sur le sida était essentielle pour prouver



Martin (au droit) pose avec d'autres Canadiens au Pavillon du Canada

la solidarité et l'engagement à réduire les nouvelles transmissions du VIH et garantir que les personnes diagnostiquées séropositives au VIH aient accès à des traitements opportuns, de qualité et culturellement adaptés. Pour lui, il s'agit d'être d'une famille mondiale, partageant les points forts et les solutions du Canada avec le monde et de revenir chez soi avec ces apprentissages.

« C'est avec une immense fierté que j'ai constaté que le Canada a fourni plus de 50 présentateurs dans le cadre de 25 séances en direct, en plus de de nombreuses ressources au Pavillon.»

En terminant, Martin disait « Le travail est difficile aider et responsabiliser les personnes vivant avec le VIH ou à risque de le contracter, tout en luttant activement contre les stigmates, la discrimination et les obstacles systémiques. Même si les politiques continuent à émerger pour perpétuer l'« autre », se rassembler avec des personnes de même optique qui ont en partage un engagement à l'équité en matière de santé renforce notre résolution et stimulent les progrès véritables.

